
本报讯（正观新闻·郑州晚报记
者 陈锋 张昕） 9月 15日至 16日，
省委常委、市委书记安伟深入部分
市管国有企业调研并主持召开国企
改革专题会议。他强调，要深入学
习习近平总书记关于国资国企改革
发展的重要论述精神，贯彻落实党
中央、国务院和省委省政府部署要
求，强化“三标”意识，完善顶层设
计，稳妥有序推进国企改革工作，推
动国有企业转变发展方式、转换运
营机制、提升经营能力，奋力实现国
有经济规模发展、创新发展，为郑州
国家中心城市现代化建设提供更加
有力支撑。

15日，安伟利用一天时间深入
郑州地铁集团、郑州公用集团、中原
环保马头岗污水处理厂、白鸽集团
二砂文创园、郑州发展投资集团、郑
州交通运输集团汽车东站、郑州银

行、郑州地产集团，实地察看市管国
企深化改革、创新发展情况。16日，
安伟又主持召开专题会议，听取部
分市管国有企业重组整合工作方案
情况汇报，并就有关问题进行深入
研究。

安伟指出，市管国有企业改革
是郑州强化创新引领、夯实发展根
基、完善治理体系、加快推进国家中
心城市现代化建设的重大事项。国
企改革不是简单的“拢堆”相加，而
是要通过重组整合转变发展方式、
转换运营机制、提升经营能力，不断
提升我市国有经济规模发展、创新
发展水平。要开阔视野、打开思路、
转换观念，强化“三标”意识，对标国
内外发达区域和一流企业，把握产
业发展规律和现代企业经营管理特
点，坚持目标导向、问题导向，坚持
长短结合、远近一致，进一步完善重

组整合的顶层设计，明确改革目标、
落实推进标准和突破标志，理清改
革思路，把准改革方向，确保改革稳
妥推进、取得实效。

安伟强调，要扎实推进重组整
合各项工作，加快研究国有资产资
本化、证券化、货币化工作方案，把
握规律、创新举措，积极推动国有资
产保值增值；要选优配强领导班子，
把靠得住、有本事、能干事、能成事
的领导干部放到重要岗位，确保改
革工作有力有序推进；要及时开展
涉改企业审计工作，做到底子清、情
况明；要尽快研究制定新组建国有
企业年度工作方案和中长远发展规
划，做到远近结合、举措得当、保障
得力，又快又好推进我市国企国资
健康发展。

安伟要求，要把转变发展方式、
转换运营机制、提升经营能力“两转

一提”贯穿国企重组整合全过程。
要以改造重组为契机，积极招引中
央企业、头部企业、行业领军企业
等战略投资者，全力做大企业规
模，优化产权结构和组织架构，加
快转变国资国企发展方式。要加
快建立完善现代企业制度、法人治
理结构，进一步转换运营机制，强
化精细化管理，提高主动防范化解
风险水平，推动国有企业降本增
效、提速提质。要通过战略合作引
进技术、聚集人才、创新理念，进一
步提升经营管理能力，不断增强国
有经济竞争力、创新力、影响力，大
幅提高郑州人才集聚能力、优质资
源吸纳能力、城市治理能力，为国
家中心城市现代化建设提供更加
有力支撑。

市领导高义、虎强、史占勇、陈红民、
王鸿勋分别参加调研或会议。

本报南宁专电（正观新闻·郑州
晚报记者 王治 通讯员 张嘉琦） 9
月 16日，第十九届中国—东盟博览
会郑州市情推介会暨项目签约仪式
在广西南宁举行。其间，我市与多
家知名企业共签订 28个合作项目，
投资总额超220亿元。

据介绍，此次签约的28个项目，
涵盖数字经济、战略性新兴产业、先进
制造业、新型基础设施等多个领域，中
航科创城、海铁多式联运、豫桂东盟多
式联运国际物流及商贸物流示范园、
上海均和产业园等项目，均是龙头型、
链主型项目，与郑州主导产业发展定

位高度契合，是打造国际一流、国内知
名的创新高地、先进制造业高地、开放
高地、人才高地的有力支撑。

近年来，郑州借助东盟博览会
这一经贸合作重要平台，不断加大招
商引资力度，提升对外开放水平，累
计引进益海嘉里、富鼎精密工业等高

质量项目 45个，投资总额近 300亿
元，特别是与南宁在高端装备制造、
现代农业、现代食品等领域开展务实
合作，签约落地了功能型控释肥料科
技园、豫丰年产 3000台医疗设备生
产等一批产业项目，投资总额100多
亿元，成为高质量发展的重要支撑。

安伟调研市管国有企业并召开专题会议强调
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郑州举行东博会专场推介会
签订合作项目28个 投资总额超220亿元

本报讯（河南日报记者 刘婵
张笑闻）按照全省“能力作风建设
年”活动总体安排，9月16日，由省委
组织部、省活动办主办的“中原大讲
堂”集成电路主题学习报告会举行，
与省委理论学习中心组集体学习相
结合，邀请中国工程院院士、国家数
字交换系统工程技术研究中心主
任、嵩山实验室主任邬江兴以《新时
局新基建芯出路》为题作专题报
告。省委书记楼阳生、省政协主席
刘伟出席报告会。

报告中，邬江兴系统介绍了全
球芯片制造业整体形势，分析了我

国新型信息基础设施建设面临的共
有矛盾、特有矛盾以及发展机遇，阐
述了新形势下，一体实现基于系统
工程的“战略突围”之路和基于复杂
性系统的“换道超车”之路等我国芯
片技术与产业的突破路径。

与会同志认为，报告会旁征博
引，深入浅出，视野开阔，内容丰富，
为我省实施数字化转型战略、发展
战略性新兴产业和未来产业提供了
指导和帮助。要进一步增强责任感
使命感紧迫感，聚焦“补芯”“引屏”
“固器”“强端”，主动服务国家战略
需求，着力突破关键核心技术，强化

创新链、产业链深度耦合，加快成果
转化、成果落地、成果应用，把更多
科研成果就地转化为现实生产力。
大家表示，要以“能力作风建设年”
活动为契机，坚持学干结合、知行合
一，强化转型意识、加快知识更新，
全面提高数字化思维能力和专业
素养，为现代化河南建设增势赋
能，以优异成绩迎接党的二十大胜
利召开。

会议以视频会议形式召开。各
省辖市、济源示范区、航空港区及各
县（市、区）设分会场。

省委常委、组织部长陈舜主持

报告会。省委理论学习中心组成
员，省委工作部门、省政府有关正厅
级单位、省管相关重点企业和科研
院所主要负责同志在省级会场参加
学习。

又讯（正观新闻·郑州晚报记
者 孙亚文）9月16日，“中原大讲堂”
新时局新基建芯出路主题学习报告
会举行，省委常委、市委书记安伟，
市领导何雄、周富强、杜新军、吕挺琳、
高义、黄卿、路云、白江民、虎强等市
委理论学习中心组成员在郑州分会
场收听收看。

“中原大讲堂”集成电路主题
学习报告会举行

楼阳生刘伟出席


